



3. Elternbrief

Schuljahr 2019/2020

Juni 2020

Einander verstehen – miteinander lernen

Geschwister–Scholl–Realschule

Schule des Gemeinsamen Lernens

Münster - Kinderhaus

Verantwortung für sich und andere übernehmen

Sehr geehrte Eltern,

wir möchten an dieser Stelle einen kurzen **Rückblick** auf das vergangene und einen **Ausblick** auf das kommende Schuljahr geben.

Rückblick

Ein ereignisreiches, sehr ungewöhnliches und bemerkenswertes Schuljahr neigt sich dem Ende entgegen. Wir alle waren aufgrund der Corona-Pandemie vor neue und unbekannte Herausforderungen gestellt. Von einem Tag auf den anderen wurden alle Schulen in Nordrhein-Westfalen geschlossen und wir mussten auf eine Art „Home-Schooling“ umstellen. Nicht nur für Sie und Ihre Kinder, auch für uns Lehrkräfte war dies eine echte Herausforderung. Alle Kolleginnen und Kollegen haben sich dieser Aufgabe gestellt und so haben wir es gemeinsam geschafft, in kürzester Zeit Ihre Kinder mit einem Online-Unterrichtsangebot versorgen zu können. Zu den Osterferien gab es dann auf die Initiative von Herrn Regenbrecht hin eine Laptop-/Computer-Spenden-Aktion, bei der unserer Schule über 100 Laptops und Computer gespendet worden. Mit diesen Rechnern konnten wir dann ab den Osterferien auch Schülerinnen und Schüler erreichen, deren Teilnahme am Online-Unterricht vorher aufgrund fehlender Endgeräte nicht möglich war. Wir gehen zurzeit davon aus, dass nach den Sommerferien der Unterricht an unserer Schule wieder als Präsenzunterricht im Klassenverband stattfinden kann.

Trotz alledem konnten auch in diesem Schuljahr vielfältige Projekte innerhalb und außerhalb der Schule vor dem Ausbruch der Corona-Pandemie stattfinden: Während die Klassenfahrt im Jahrgang 10 nach Hamburg noch stattfinden konnte, musste die Klassenfahrt für den Jahrgang 7 leider abgesagt werden. Im ersten Schulhalbjahr konnten aber noch weitere Exkursionen sowie die Stolperstein-Aktion, der Nikolaus-Lauf der Klassen 5, der Geschwister-Scholl-Tag und vielfältige Kunst-Projekte im Rahmen von „Schule und Kultur“ stattfinden.

Der Leistungswettbewerb des Vereins „Schule mit Köpfchen“ zum Thema „Netzwerk(e)“ musste auf den Herbst 2020 verschoben werden und die London-Fahrt mit Schülerinnen und Schülern des Jahrgangs 9 musste leider abgesagt werden.

Auch das Schülerbetriebspraktikum des Jahrgangs 9 musste vorzeitig beendet werden und findet nun in der Zeit vom 01.-12.02.2021 statt.

Es gab wieder mehrere, sehr erfolgreiche Auftritte der Schülerinnen und Schüler, die am Projekt „Kinderhaus rockt“ teilgenommen haben. Das Projekt kann mit den Bausteinen „Kinderhaus rockt-basic“ und „Kinderhauser Poporchester“ auch im kommenden Schuljahr für die Schülerinnen und Schüler der Jahrgänge 6 bzw. 7 (und höher) wieder angeboten werden.

Die Streitschlichter haben auch in diesem Jahr wieder tolle Arbeit gemacht. Auch die Einrichtung des „Schulsanitätsdienstes“ hat sich gut etabliert und ist aus dem schulischen Alltag am Geschwister-Scholl-Schulzentrum nicht mehr wegzudenken.

Zum Schuljahresende verabschieden wir **Frau Ruhoff**, die nach knapp 20 Jahren an der Geschwister-Scholl-Realschule in die Freistellungsphase der Altersteilzeit eintritt. Unser großer Dank gilt dieser Kollegin, die stets sehr zuverlässig und gewissenhaft alle Aufgaben als Lehrerin an unserer Schule in den vergangenen Jahren versehen hat. Frau Ruhoff hat sich während ihrer Tätigkeit als Deutsch-, Musik- und Textilgestaltungslehrerin sehr für die Lebendigkeit und Schulkultur unserer Schule engagiert und sich stets – und besonders als Klassenlehrerin – für ihre Schülerinnen und Schüler engagiert. Erwähnt seien aber auch vor allem die musikalischen Gestaltungen von Festen und Feierlichkeiten. Wir wünschen der Kollegin für den bevorstehenden Lebensabschnitt alles Gute!

Ausblick

Zum kommenden Schuljahr begrüßen wir neu in unserem Kollegium **Frau Janich** mit den Fächern Deutsch, Englisch und Praktische Philosophie.

Die Kollegin **Frau Zenker** wird zum kommenden Schuljahr ihre Tätigkeit wieder an unserer Schule aufnehmen.

Im Bereich der Vertretungslehrkräfte werden wir **Frau Aboussalam** und **Herr Elikmann** wieder einstellen können.

Zum kommenden Schuljahr werden die drei neuen Kolleginnen **Frau Arnemann**, **Frau Pleus** und **Frau Janßen** die Klassenleitungen der neuen Klassen 5 übernehmen.

Das Team der Inklusion besteht im kommenden Schuljahr wieder aus **Frau Schwinn** und **Frau Vollmer** sowie **Frau Ahlmann**, die von einer anderen Schule das Team der Förderschulpädagoginnen wieder erweitern wird.

Das Team der Schulsozialarbeit wird im auch kommenden Schuljahr wieder aus **Frau Benner**, **Frau Esmail-Bönte** und **Frau Haas** bestehen; zusätzlich sind als Schulsozialpädagogen an unserer Schule **Herr Buske** (im Multiprofessionellen Team Integration) und **Herr Merbitz** (im Multiprofessionellen Team Inklusion) tätig.

Zum Abschluss des Schuljahres 2019/2020 möchten wir uns bei allen Eltern und Erziehungsberechtigten sowie auch außerschulischen Partnern herzlich bedanken, die uns auch im vergangenen Schuljahr bei unserer pädagogischen Arbeit wieder unterstützt haben. Ebenso danken wir für die gute und konstruktive Zusammenarbeit in den unterschiedlichen Gremien, Arbeitsgruppen und bei unterschiedlichen Veranstaltungen.

Wir wünschen Ihnen und Ihren Familien nach diesen herausfordernden Zeiten der Corona-Pandemie, in denen der reguläre Schulbetrieb doch stark beeinflusst war – auch im Namen unserer Kolleginnen und Kollegen – erholsame Ferien, eine schöne Sommerzeit und uns allen einen guten Start in das Schuljahr 2020/2021.

Der erste Schultag
Mittwoch, 12. August 2020

für die Klassen 5	10.00 Uhr	Ökumenischer Gottesdienst in der St. Josef-Kirche
	11.00 Uhr	Begrüßung im pädagogischen Zentrum Klassenlehrer/innen-Unterricht
	12.50 Uhr	Unterrichtsschluss
für die Klassen 6 - 10	1. – 2. Std.	Klassenlehrer/innen-Unterricht
	3. – 4. Std.	Unterricht nach Plan (kein Mittagessen in der Mensa am 12.08. bis 14.08.2020) Der Mittagessensbetrieb in der Mensa startet ab Montag, 17.08.2020.

Klassenpflegschaft – Schulpflegschaft – Schulkonferenz

25.08.2020	19.00 Uhr – Klassenpflegschaften Jg. 5 und Jg. 6
26.08.2020	19.00 Uhr – Klassenpflegschaften Jg. 7 und Jg. 8
27.08.2020	19.00 Uhr – Klassenpflegschaften Jg. 9 und Jg. 10
15.09.2020	19.00 Uhr – 1. Schulpflegschaftssitzung
29.09.2020	19.00 Uhr – 1. Schulkonferenz

Beratungstage

1. Halbjahr 2020/2021

Dienstag, 29.09.2020	ganztäglich
Dienstag, 17.11.2020	14.00 – 16.30 Uhr (nur für die Klassen 5)

2. Halbjahr 2020/2021

Dienstag, 09.02.2021	ganztäglich
----------------------	-------------

Schulferien im 1. Halbjahr 2020/2021

12.10. – 23.10.2020	Herbstferien
23.12.2020 – 06.01.2021	Weihnachtsferien

Ende des 1. Schulhalbjahres

Das 1. Schulhalbjahr endet am 29. Januar 2021 mit der Ausgabe der Zeugnisse.

Am 01.02.2021 findet eine ganztägige pädagogische Konferenz statt. Die zweite pädagogische Ganztagskonferenz ist im Schuljahr 2020/2021 ist noch nicht terminiert. An diesen Tagen haben Ihre Kinder keinen Unterricht, sondern einen Studientag.

Bewegliche Ferientage

Von der Schulkonferenz für das Schuljahr 2020/2021 wie folgt festgelegt:

Montag, 15.02.2021	1. beweglicher Ferientag – Rosenmontag
Dienstag, 16.02.2021	2. beweglicher Ferientag – Veilchendienstag
Freitag, 14.05.2021	3. beweglicher Ferientag – Tag nach Christi Himmelfahrt
Freitag, 04.06.2021	4. beweglicher Ferientag – Tag nach Fronleichnam